

# *Apelan a la Unesco para preservar los valores de Roma*

---



Roma, 26 oct (PL) Entidades defensoras de lo bello y la conservación del ambiente apelan hoy a la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) para preservar los valores históricos, culturales y sociales de Roma.

'Estamos hartos de esta fea Roma, herida, vulgarizada, sucia...' señala el texto en el cual los firmantes se preguntan si toda una marea turístico-comercial puede invadir las zonas más preciosas de la ciudad de los Césares y los Papas.

Quién emitió licencia a (la cadena de comida chatarra) McDonald's para establecerse a unos pasos de la Plaza de las Cinco Lunas y de instituciones culturales pontificias, es otra de las interrogantes que acompaña la expresión una 'nueva barbarie nos invade desde Borgo Pio y la Plaza Navona'.

De acuerdo con el documento, la Plaza Navona está desde hace mucho tiempo bajo asedio y lo mismo podría suceder con Borgo Pio, a pocas decenas de metros de la Plaza de San Pedro.

Los firmantes critican la explotación comercial del centro histórico, la degradación estética y la erosión de la identidad antigua, lo cual daña el turismo de calidad.

Advierten cómo famosas tiendas de antigüedades y artículos tradiciones abandonaron sus lugares por el alto costo de la renta, para ser sustituidas por vulgares comercios, los cuales en los últimos años pasaron de mil 400 a cuatro mil, y desfiguran la capital italiana.

Las asociaciones y personas que abogan por la preservación del centro histórico de Roma, piden la aplicación inmediata de las normas, la verificación de la legalidad de las licencias comerciales y de la ocupación de áreas comunes.

De igual modo, reclaman el establecimiento de una regulación de estricto cumplimiento para la conservación de la arquitectura y la decoración de la ciudad, similar a la adoptada recientemente en Florencia, al norte de Italia.

La larga lista de firmas del documento, publicado por Vittorio Emiliani, periodista, escritor y presidente de la Comisión por la Belleza, la encabezan las organizaciones Medio Ambiente y Sociedad Verde Onlus, Cultura de emergencia, Guarde el paisaje, Asociación Carteinregola, Aliento Verde Legalberi, entre otras.

Roma es el mayor museo al aire libre del mundo, lo que hizo que su casco histórico, que atesora el mayo legado urbanístico y arquitectónico de la antigüedad, se convirtiera en el primer espacio declarado Patrimonio de la humanidad por la Unesco (1980).

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/cultura/110097-apelan-a-la-unesco-para-preservar-los-valores-de-roma>



**Radio Habana Cuba**